

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 03/2026



Bundespolitik aktuell

Laut einer repräsentativen Befragung des **GKV-Spitzenverbands** sind viele Versicherte mit den [Wartezeiten](#) bei Hausärzten zufrieden, wünschen sich aber kürzere Wartezeiten bei Fachärzten. Jeder zweite Versicherte sieht die Online-Terminvergabe als wichtig an. Der GKV-Spitzenverband fordert Reformen und eine gesetzliche Regelung für ein Onlineportal zur Terminvergabe.

Von Arendsee bis Zeitz

Sachsen-Anhalts **Landesamt für Verbraucherschutz** hat eine [digitale Plattform](#) für Gesundheitsdaten veröffentlicht. Bürgerinnen und Bürger sollen so die Möglichkeit erhalten, einen schnellen Überblick über meldepflichtige Infektionskrankheiten oder Schuleingangsuntersuchungen zu bekommen. Die Informationen werden in Landkarten und Diagrammen sowohl landesweit als auch für einzelne Landkreise aufbereitet.

Zu Jahresbeginn hat die [Amtszeit](#) des neuen Vorstands des **Hausärzteverbandes Sachsen-Anhalt e.V.** begonnen. Die Mitgliederversammlung bestätigte im Vorfeld den bisherigen Vorstandsvorsitzenden, Dr. med. Torsten Kudela, sowie Dipl.-Med. Holger Fischer, Till Hartmann, Dr. med. Jörg Böhme und Thomas Dörner. Neu im Vorstand sind Dr. med. Andrea Morawe, Dörte Dorant und Dr. med. Anne Bretschneider.

Mit Fördermitteln aus dem Corona-Sondervermögen des **Landes Sachsen-Anhalt** wurde im **Evangelischen Krankenhaus Paul Gerhardt Stift** in Wittenberg ein hochmoderner [Hybrid-OP](#) eingerichtet. Hybrid bedeutet in diesem Fall, dass ein moderner Röntgen-Arbeitsplatz jederzeit zum OP-Tisch umfunktioniert werden kann, womit sowohl minimalinvasive Eingriffe als auch chirurgische Operationen möglich sind. Die neue Anlage bietet Gefäßchirurginnen und -chirurgen unter anderem optimale Operationsbedingungen bei komplexen Eingriffen an der Aorta sowie Becken- und Beinarterien.

Dr. med. Sven Seeger, Chefarzt der Klinik für Geburtshilfe am **Krankenhaus St. Elisabeth und St. Barbara Halle (Saale)**, wird zum zwölften Mal in Folge in der FOCUS-Sonderausgabe „[Deutschlands Top-Ärzte](#)“ empfohlen. Seeger wird ausgezeichnet für herausragende Kompetenz in den Schwerpunkten Risikogeburt und Pränataldiagnostik. Grundlage der Bewertung ist eine umfassende Umfrage unter stationärem und ambulanten medizinischem Personal. Zusätzlich werden Einschätzungen von Patientinnen und Patienten sowie Selbsthilfegruppen berücksichtigt und wichtige Foren sowie Bewertungsportale ausgewertet.

Das **BG Klinikum Bergmannstrost Halle** hat in seinem OP ein [robotisches System](#) in Betrieb genommen, mit dem Operationen am Kniegelenk noch präziser werden. Das System soll es ermöglichen, künstliche Kniegelenke so exakt zu positionieren, wie es ohne Robotik nicht machbar wäre, da das System ein 3D-Modell des Kniegelenks mit patientenindividuellen Daten erstellt und auf dieser Grundlage die exakte Prothesengröße errechnet. Für Patientinnen und Patienten bedeutet das weniger Schmerzen nach einem Eingriff und eine schnellere und bessere Funktion des künstlichen Gelenks.

Mit dem planmäßigen Ausscheiden von **Prof. Dr. Lars Timm** führt **Ulrike Petermann** die **Pfeufferschen Stiftungen** nach dem erfolgreichen Abschluss des [Sanierungsverfahrens](#) künftig als Alleinvorständin. Timm war Ende 2024 als Interimsmanager berufen worden, um die Stiftungen als Entwicklungsvorstand durch das zehnmonatige Sanierungsverfahren in Eigenverwaltung zu begleiten.

Kurz und knapp

2024 wurden in Sachsen-Anhalt nach Angaben des **Statistischen Landesamts** in 32 Krankenhäusern mit Notfallambulanzen insgesamt 330.406 [Notfallbehandlungen](#) durchgeführt – 7,9 Prozent mehr als im Jahr 2023 (306.155 Notfälle).

Carina Krammer hat zum Jahreswechsel die [Krankenhausleitung](#) des AMEOS Klinikums Halberstadt übernommen und verantwortet laut Klinikangaben fortan die strategische und wirtschaftliche Steuerung.

Für Rückfragen: Techniker Krankenkasse Landesvertretung Sachsen-Anhalt | Tel. 0391 – 73 94 400
tk.de/lv-sachsenanhalt | [LinkedIn](#) | lv-sachsen-anhalt@tk.de